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Трудовые  
будни – праздники 

для нас!

Правильный 
выбор

На ученом совете 30 сентября диплом доктора тех-
нических наук получил Э.М. Голубчик, дипломы кан-
дидата технических наук вручены Р.Н. Амирову, В.Ш. 
Галямову, А.Р. Губайдуллину, А.Е. Гулину, Т.А. Лапте-
вой, О.А. Марочкину, Н.Г. Томилиной, К.Р. Шаймарда-
нову. Дипломом Всероссийского творческого конкур-
са научно-исследовательских и творческих работ мо-
лодых ученых награждена Д.А. Халикова. Диплом за 
руководство НИРС (руководство секцией актуальные 
проблемы методики преподавания русского языка в на-
чальной школе VII Международного студенческого на-
учного форума – 2015), диплом за распространение 
своего педагогического опыта в номинации «Педагоги-
ческие идеи и технологии: профессиональное образо-
вание» и сертификат на педагогическую разработку на 
Всероссийском фестивале педагогического творчества 
получила Л.А. Фролова. Благодарственное письмо от 
Ассоциации творческих педагогов России вручено рек-
тору В.М. Колокольцеву. Благодарственное письмо от 
и.п. главы города В.В. Бахметьева вручено Н.Р. Балын-
ской. Почетной грамотой МГТУ за организацию отды-
ха преподавателей, сотрудников университета и их де-
тей в УОЦ «Юность» в летний период 2015 г. награж-
дена О.В. Андреева. Золотую медаль, кубок и диплом 
завоевала женская баскетбольная команда МГТУ (тре-
нер Т.Ф. Глухова) на чемпионате России по стритболу в 
формате 3х3 среди студенческих команд. Медаль и ку-
бок получила команда МГТУ за 1 место в мужском и 
женском первенстве и парном разряде по настольному 
теннису на Международном фестивале студенческого и 
молодежного спорта «Moscow Games 2015».

«Рябиновая гроздь»
В нашем университете стало доброй традицией про-

водить тематические дни «Студсервисом». 23 сентября 
в столовых вуза прошел праздник «Рябиновая гроздь», 
где был представлен огромный ассортимент блюд из 
овощей, грибов, фруктов. Посетители могли отведать 
салаты «Осенний»; из баклажан с помидорами и зеле-
ным горошком; из картофеля с грибами; суп из щаве-
ля и кубанский борщ; свинину, запеченную с яблоками, 
биточки «Урожайные»; котлеты овощные; пирог с ба-
клажанами, тыкву, тушеную в сметане, напиток из ря-
бины, компот из слив. И это далеко не полный перечень 
блюд. В такие дни количество посетителей в столовых 
возрастает. Ведь у студентов и преподавателей появля-
ется возможность попробовать что-то новое, вкусное и 
недорогое.

Поздравляем

Уважаемые коллеги!
От всей души поздравляю вас с Днем учителя! Хо-

рошо, что есть праздник, объединяющий всех, кто тру-
дится в сфере образования – от воспитателя детского 
сада до профессора университета. Потому что на этом 
направлении нет ничего второстепенного, каждое зве-
но имеет свою особую значимость и важность. Образо-
вание должно вести человека через всю жизнь.

Желаю всем вам больших успехов в вашем благород-
ном труде, пусть он приносит вам радость и удовлетво-
рение от собственных побед и высоких результатов, ко-
торые достигают ваши ученики! Счастья, здоровья, бо-
дрости духа, оптимизма, мира и благополучия вам и ва-
шим семьям!

В.М. Колокольцев, ректор МГТУ,  
депутат Законодательного собрания  

Челябинской области

Открыл работу конференции прорек-
тор по международной деятельности 
А.Г. Корчунов. Он поприветствовал всех 
гостей и участников, отметил ее стабиль-
ность и продолжительную работу, по-
стоянный интерес к ней специалистов-
металлургов, пожелал научных успехов.

С началом работы на гостеприимной 
магнитогорской земле поздравил коллег, 
и профессор В.Е. Рощин, который отме-
тил, что конференция проходит в 16-й раз 
благодаря научной общественности уни-
верситетов и научно-исследовательских 
вузов, и он очень надеется, что она не 
окажется последней.

В последующие дни работа фору-
ма продолжилась в УОЦ «Юность» на 
четырех секциях: физико-химические 
основы производства стали и сплавов, 
производство стали и сплавов в электро-
печах, производство ферросплавов, кон-
струкция и работа плавильных и вспо-
могательных агрегатов. В конференции 
участвовали студенты металлургиче-
ских и энергетических специальностей, 
которые могли не только услышать до-

клады о современных тенденциях раз-
вития российской электрометаллургии, 
но и пообщаться с ведущими специали-
стами. Среди докладчиков были проф. 
К.В. Григорович – известный россий-
ский учёный в области металловедения, 
член-корреспондент РАН (ИМЕТ им. 
А.А. Байкова РАН, г. Москва); проф. В.Е. 
Рощин – инженер-металлург, создатель 
научного направления по мембранному 
рафинированию металлических распла-
вов (ЮУрГУ). М.Ж. Толымбеков – чл.-
корр. РАН, академик АН Казахстана, ди-
ректор КХМИ (г. Караганда), В.Т. Райле, 
ведущий специалист-металлург фирмы 
«Блюм Инжиниринг ГмтХ» (Германия).

– МГТУ впервые стал соорганизато-
ром этой конференции, – рассказывает 
зам. председателя оргкомитета конфе-
ренции проф. В.А. Бигеев. – Это конфе-
ренция с большими традициями, ее про-
ведение заложил в 1971 г. знаменитый 
металлург А.Н. Морозов, став ее пер-
вым председателем. Затем на этой долж-
ности был Д.Я. Поволоцкий, последние 
четверть века – В.Е. Рощин. Форум всег-

да был объединяющим местом для элек-
трометаллургов и в Советском Союзе, и 
сейчас в России. Сегодня мы встречаем 
наших гостей в МГТУ. Мы предложили 
хорошие условия для участников: про-
живание в комфортабельных номерах 
УОЦ «Юность», две экскурсии на НТПФ 
«Эталон» и ОАО «ММК».

– Я впервые участвую в этой конфе-
ренции, встретил здесь много своих ста-
рых знакомых и своих учеников, кото-
рые сейчас учатся в магистратуре ваше-
го университета, – делится своими впе-
чатлениями Джубахтан Джмумаханович 
Избембетов, проф. Актюбинского регио-
нального госуниверситета им. К. Жуба-
нова. – Нас поселили в хороших услови-
ях, замечательная кухня. Большое спаси-
бо организаторам.

Станислав Фролович Соколевских, 
к.т.н. ООО НТП «АКОНТ» (Челябинск), 
привез на конференцию коллекцию сво-
их значков по геологии, горному делу 
и металлургии, которую он собирает с 
1968 г. 

Ирина ПОРТНОВА

Форум электрометаллургов 
в «Юности»

Впервые на базе Магнитогорского государственного технического университета 5–9 
октября прошла XVI Международная научная конференция по современным проблемам 
электрометаллургии стали, в которой участвовали специалисты МГТУ и ОАО «ММК», а также 
представители более 30 промышленных предприятий и вузов России, Украины, Белоруссии, 
Казахстана и Германии. 
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В конце сентября 
профессорско-препода-
вательский состав МГТУ 
повышал свою квалифи-
кацию в ИДПО МГТУ «Го-
ризонт» по программе 
«Противодействие кор-
рупции». В течение 72 ча-
сов доценты и профессо-
ра углублялись в юриди-
ческие хитросплетения 
по поводу таких простых 
понятий, как «взятка», 
«подкуп», «злоупотребле-
ние служебным положе-
нием».

Обучение проводилось в рам-
ках исполнения Указа Прези-
дента РФ и поручения Мино-
бразования и науки РФ. 

Цель программы – изуче-
ние теоретических и приклад-
ных основ в области противо-
действия коррупции, формиро-
вание у слушателей представ-
ления об основах организации 
и реализации антикоррупци-
онных мероприятий в систе-
ме управления, а также умений 
и навыков применения  и кон-

струирования механизмов про-
тиводействия коррупции. 

Учебно-тематический план 
программы был представлен 
двумя модулями: «Политико-
правовые основы противодей-
ствия коррупции в России и 
международный опыт» и «Ан-
тикоррупционные механизмы 
на государственной и муници-
пальной службе».

По окончании курсов препо-
даватели получили удостовере-
ния о повышении квалифика-
ции установленного образца.

Слушатели отметили высо-
кий профессионализм лекторов 
С.Н. Конькова, специалиста по 
антикоррупционной деятель-
ности юротдела, Е.В. Ереклин-
цевой, к.ю.н., доц. каф. госу-
дарственного муниципального 
управления и управления пер-
соналом и выразили благодар-
ность коллективу «Горизонта» 
за  высокий уровень организа-
ции курсов, актуальное  и ин-
тересное содержание програм-
мы и комфортные условия об-
учения.

Кому: АСТАФЬЕВОЙ Антонине Алексеевне, 
начальнику патентно-информационного отдела
От кого: от коллектива МГТУ
В этом году всеми уважаемая, почитаемая и любимая Анто-
нина Алексеевна отмечает 50-летие профессиональной дея-
тельности.

Пятьдесят, как ветер, пролетели,
Будто их и не было совсем.
Вспомни, как вошла ты в эти двери,
Полной сил и радужных надежд.
А теперь ты опыт свой бесценный
Можешь молодежи передать.
Все тебя за это очень ценят –
Целый день готовы поздравлять!

Первый проректор предварил все 
выступления сообщением о том, что 
Минобрнауки РФ объявило о кон-
курсе по созданию сотни опорных 
университетов. Наш вуз непремен-
но примет в нем участие, поскольку 
это единственный шанс остаться в 
статусе университета. Ректор, полу-
чив поддержку и понимание област-
ных властей, экстренно отправился в 
Москву, то есть предпринимает все 
возможные и необходимы шаги. Но 
очень много будет зависеть от самого 
коллектива – до конца октября необ-
ходимо будет подготовить безупреч-
ный пакет документов для участия в 
конкурсе.  «Так что октябрь предсто-
ит жаркий», – резюмировал Михаил 
Витальевич. 

Итоги отчетности кафедр вуза и 
отделений колледжа представила 
проректор по учебной работе О.Л. 
Назарова (подробно с ее докладом 
можно ознакомиться на корпоратив-
ном портале). Она заметила, что ко-
личество показателей рейтинговой 
оценки преподавателей снизилось по 
сравнению с предыдущим учебным 
годом на 56%. Были оставлены толь-
ко те, что определяют вуз в рейтин-
гах и мониторинге эффективности 
деятельности. Положительным явля-
ется снижение количества ППС с ну-
левым значением по профилю «Ак-
тивность по видам работ», составив-
шее 10,8% (было 16,1). Но беспокоит 
рост количества ППС с нулевым по-
казателем по абсолютному рейтин-
гу, который составил 7% (было 4,1). 
«Мы убрали из показателей научно-
исследовательскую работу со сту-
дентами, убрали издание методичек, 
и получается, что показывать пре-
подавателям стало нечего», – сказа-
ла выступающая. В рейтинг ППС се-
годня в большей его части включена 
публикационная активность, что со-
ответствует существующей мировой 
практике. Лидеров в каждой катего-
рии можно посмотреть в презента-
ции доклада на портале.

В рейтинговой оценке кафедр в свя-
зи с требованиями законодательства 
появились показатели о базовом об-
разовании преподавателей и трудоу-
стройстве выпускников. У большин-
ства кафедр самые низкие результаты 
по показателям: 6, 7 – «Публикацион-
ная активность», 10, 11 – «Междуна-
родная деятельность», 12 – «Трудоу-
стройство выпускников». 

В рейтинговой оценке факультетов 
и институтов увеличено количество 
критериев по научной работе и эф-
фективности работы по приему. Про-
ректор заметила, что, судя по итогам 
проведенной работы, вузу еще очень 
много над чем надо работать – сла-
бых мест достаточно. Так, напри-
мер, общая картина по числу отчис-
ленных студентов настораживает до-
статочно высоким уровнем отчисле-
ний. В публикационной активности 
наших подразделений только два ин-
ститута – металлургии и энергетики 
вытягивают весь университет на до-
стойный уровень. Студенты из даль-
него зарубежья обучались только в 
институтах энергетики и ГДиТ, из 
ближнего – практически во всех ин-
ститутах и факультетах. 

На нашем портале, где выложен 
доклад проректора по учебной ра-
боте, представлены также показа-
тели рейтинговой оценки на 2015-
2016 учебный год для ознакомления 
с ними всего коллектива и внесения 
предложений. Новая система тоже 
претерпела изменения, на которые 
первый проректор обратил внимание 
присутствующих: «В связи с тем, 
что грифы министерские и УМО пе-
рестали существовать, в раздел «Ак-
тивность ППС» будет введен крите-
рий внутривузовской оценки учеб-
ных пособий и учебников. В разделе 
«Публикационная активность» в свя-
зи с тем, что по суммарному импакт-
фактору (ИФ) мы занимаем только 
1511 место из более чем 3000 вузов 
и предприятий (хотя по РИНЦ мы на 
43 месте, по цитируемости на 53, по 
индексу Хирша на 330), будет сде-
лан уклон на качественные показа-
тели. Это значит, что весомость ста-
тьи, опубликованной в ВАКовском 
журнале, будет в три раза превы-
шать значимость статей в других из-
даниях. Также индекс Хирша без са-
моцитирования в три раза будет пре-
вышать весомость индекса Хирша с 
учетом самоцитирования. И введен 
новый показатель «Суммарный ИФ 
журналов по РИНЦ, в которых опу-
бликованы статьи автора». Что это 
такое? Вы можете написать одну ста-
тью в журнал с ИФ «1» и условно по-
лучите 30 баллов или написать пять 
статей в журналы с ИФ-фактором 0,2 
и получите ту же самую «1». Кроме 
того, выведены из критериев изда-
ние монографий, поскольку ни в ми-
нистерских, ни в региональных тре-
бованиях нет такого критерия. На-
писание монографий у нас в вузе бу-
дет и дальше приветствоваться, но 
это должны быть серьезные труды, 
которые автоматически вводятся в 
РИНЦ».

Проректор по экономическим и 
финансовым вопросам Т.В. Козлова 
рассказала о финансовом состоянии 
университета, которое уже не пер-
вый год у нас достаточно сложное. В 
феврале наш вуз имел дефицит бюд-
жета в 175 млн руб. в связи с полу-
чением гос. субсидии гораздо более 
низкой, чем была запланирована. Но 
с учетом новых показателей, прове-
денных оптимизационных меропри-
ятий, хорошего набора этого года, 
повышения цен за образовательные 
услуги на старших курсах дефицит 
был снижен на конец сентября уже 
до 26 млн. руб. К концу года плани-
руется покрыть этот дефицит за счет 
доходов будущих периодов и эконо-
мии средств. Работа по оптимизации 
штатного состава вуза будет продол-
жена. В этом году удалось набрать 
платных студентов больше, чем пла-
нировалось: 145% вместо 115 к при-
ему 2014 года по очному обучению 
и 98% вместо 55% по заочному. На 
конкретных примерах Татьяна Вла-
димировна показала также, что на-
бор малокомплектных групп плат-
ников убыточен для вуза. Прорек-
тор ознакомила совет с планом бюд-
жета на 2016 год (рассчитан в песси-
мистичном варианте). Государствен-
ная субсидия снижается на 13%. За-

очная форма будет субсидировать-
ся в размере 10% от очной, а до сих 
пор было 20%. Хотя по реальным 
расчетам эта цифра составляет 65-
66%. Получается, что заочная бюд-
жетная форма нам вообще не выгод-
на. Поэтому может быть есть смысл 
вообще отказаться от заочного бюд-
жета, либо перейти на дистанцион-
ные технологии, чтобы в нагрузке 
было как можно меньше этой рабо-
ты, и сократилась себестоимость об-
учения. По платной системе образо-
вания пока планируется снижение 
на 13%. 

Затем члены совета утвердили 
стоимость обучения на новый 2016-
2017 учебный год.

С докладом о совершенствовании 
информационной политики универ-
ситета выступил проректор по меж-
дународной деятельности А.Г. Кор-
чунов. Основная цель такой поли-
тики – формирование имиджа и де-
ловой репутации университета. Во 
многом этот вопрос возник по ини-
циативе министерства, где в нача-
ле года был создан департамент, ко-
торый координирует это направле-
ние. Сейчас он занимается разработ-
кой концепции информационной по-
литики, которой должны будут сле-
довать все подведомственные орга-
низации, в том числе и мы. Высту-
пающий познакомил с принципами 
и целями информационной полити-
ки, представил современные вызо-
вы, требующие ответов, с формиро-
ванием и продвижением бренда уни-
верситета по всем целевым категори-
ям аудитории, и что в результате это-
го она должна увидеть. Проректор 
представил перечень каналов рас-
пространения информации о вузе, 
которые нами либо не используют-
ся, либо используются очень слабо. 
Прежде всего, это интернет каналы 
и другие. 

В заключение проректор пред-
ставил предлагаемую мобильную 
структуру, продвигающую информа-
ционную политику нашего вуза. А 
также сообщил, что в университете 
был объявлен конкурс бренд-буков, 
и скоро проект-победитель будет 
представлен коллективу.

Светлой стороной летнего оздо-
ровительного отдыха, по сообще-
нию проректора по социальной и 
воспитательной работе А.Б. Шеста-
кова, стали нововведения: открытие 
на базе студенческого санатория-
профилактория городского лаге-
ря для школьников, работавшего с 1 
по 19 июня, и введение в «Юности» 
«нулевого» заезда «Мать и дитя», ко-
торый скорее являлся периодом от-
дыха бабушек-дедушек и внуков, 
пока мамы-папы еще работали. А 
темной стороной – слабая востре-
бованность путевок преподавателя-
ми и сотрудниками во 2–5 заездах в 
«Юность». «Это обстоятельство, – 
сказал А.Б. Шестаков, – делает наш 
учебно-оздоровительный центр убы-
точным».

В «разном» совет утвердил кор-
ректировку норм времени на работы, 
выполняемые ППС, и ряд других во-
просов. 

Анна КАРТАВЦЕВА

Повестка первого в этом учебном году заседания ученого совета, который состоялся 
30 сентября, оказалась не только насыщенной, но и чрезвычайно важной. Прозвучала 
информация о результатах отчетности кафедр университета и отделений колледжа  
за минувший учебный год, о финансовом состоянии университета и стоимости обучения  
на следующий учебный год, о совершенствовании информационной политики 
университета и об итогах летнего оздоровительного отдыха. 

Это должен знать каждый

Вчера, 8 октября, в 
ЗАО «КонсОМ СКС» со-
стоялась деловая встре-
ча представителей руко-
водства комбината, го-
рода и нашего универси-
тета. С докладом о стра-
тегии развития комбина-
та выступил заместитель 
генерального директора 
по финансам и экономике 
С.А. Сулимов. 

В работе приняли участие на-
чальник инвестиционных про-
ектов и стратегического разви-
тия администрации Магнито-
горска Я.А. Коваленко, ректор 
МГТУ В.М. Колокольцев, пер-
вый проректор-проректор по 
научной и инновационной рабо-
те М.В. Чукин, директор инсти-
тута ЭиАС С.И. Лукьянов, зав. 
базовой кафедрой «Системная 
интеграция» А.Н. Панов, ген. 
директор ЗАО «КонсОМ СКС» 
Б.В. Драгунов, директор по 
стратегическому развитию ЗАО 
«КонсОМ СКС» Е.Н. Ишме-
тьев, ген. директор ОАО «Маг-

нитогорский Гипромез» Ю.А. 
Тверской,  директор Междуна-
родного союза производителей 
металлургического оборудова-
ния «Металлургмаш» О.Н. Ту-
лупов, почетный гражданин г. 
Магнитогорска М.Ф. Сафро-
нов, студенты, магистранты и 
др.. Участников встречи пора-
довали радужные перспективы 
комбината, реальность которых 
убедительно доказал доклад-
чик. Тем не менее, все были со-
гласны с тем, что стратегиче-
ское развитие муниципальных 
образований возможно лишь 
при согласованном участии в 
этой работе города и основных 
градообразующих предприятий 
и организаций. И такому взаи-
модействию способствует соз-
дание базовых кафедр, кото-
рые становятся современной 
инновационной площадкой для 
успешного сотрудничества об-
разовательных организаций и 
бизнес-сообществ. Минувшая 
встреча стала красноречивым 
тому свидетельством.

Октябрь предстоит  
жаркий

Взгляд в будущее
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Актовый зал был переполнен, 
будущие студенты и их родители 
стояли в проходах и в дверях, а пе-
ред началом мероприятия у вхо-
да в альма-матер можно было ви-
деть толпу страждущих получить 
образование именно в нашем вузе. 
И без слов было ясно, что МГТУ  
очень популярен, и не только в 
России, но и в мире: с МГТУ со-
трудничают более 60 вузов из 28 
стран, среди которых Франция, 
Германия, США, Бразилия, Китай, 
Италия, Великобритания и др. Это 
говорит о его престижности.

Об особенностях профориен-
тационной работы в этом году 
рассказала нам ответственный 
секретарь приемной комиссии 
З.С. Акманова.

– В отличие от прошлых лет, в 
этом году во время Дня открытых 
дверей наши преподаватели 
провели с ребятами мастер-классы, 
экскурсии по лабораториям, 
инновационным центрам и 
институтам. 

Что год грядущий  
нам готовит? 

– Особенность приемной кам-
пании 2016-2017 гг. в том, – го-
ворит Зоя Сергеевна, – что будут 
действительны результаты ЕГЭ за 
2012, 2013, 2014, 2015 и 2016 годы. 
И если баллы по ЕГЭ будут доста-
точно высокие, то специально для 
старшеклассников, которые посту-
пят в МГТУ, предусмотрена повы-
шенная стипендия. Так что учить-
ся в школе успешно – не только хо-
рошо, но и выгодно. Свидетель-
ством тому – 112 первокурсников, 
уже получающие её. 

– Специально для старшекласс-

ников в МГТУ с октября организо-
вана многопрофильная олимпиада 
«Путь к успеху», участие в кото-
рой дает дополнительные 10 бал-
лов. Информацию о ней можно 
найти на сайте вуза, там же можно 
ознакомиться и с расписанием под-
готовительных курсов  «Сдай ЕГЭ 
на отлично» (т. 29-84-24).  В МГТУ 
запущен новый проект «Универ-
ситетские субботы», где препода-
ватели будут проводить мастер-
классы, знакомить старшеклассни-
ков с будущей профессией и орга-
низовывать экскурсии на предпри-
ятия. Приглашаем всех желающих 
поближе познакомиться с нашим 
учебным заведением и… 

…выбрать профессию  
по душе! 

– Кстати, при ее выборе непло-
хо ознакомиться с перечнем при-
оритетных направлений подготов-
ки студентов, которые Правитель-
ством РФ признаны особо важны-
ми для развития страны. Это спе-
циальности, связанные с приборо-
строением, информатикой, энер-
гетикой, физикой, нанотехноло-
гиями, радио- и электротехникой, 
мехатроникой и робототехникой, 
химической и биотехнологиями, 
транспортом, математикой, в спи-
сок вошли языкознание и литера-
туроведение. Скоро Рособрнадзор 
опубликует сведения о минималь-
ном количестве проходных баллов 
по ЕГЭ, которые, как утверждает-
ся, «значительно увеличатся, но 
суть вступительных и выпускных 
экзаменов в целом не сильно из-
менится». 2016 год порадовал зна-
чительным государственным за-
казом – это означает, что бюджет-

ных мест для вуза выделено много 
– более двух тысяч. Особое внима-
ние выпускникам школ нужно об-
ратить на то, что в качестве всту-
пительных испытаний  вузы будут 
принимать экзамены ЕГЭ исклю-
чительно по профильной матема-
тике. 

Ответственный секретарь под-
черкнула, что очень важно, чтобы 
абитуриенты, решившие учиться в 
МГТУ, обязательно до третьего ав-
густа предоставили в приёмную 
комиссию оригиналы документов, 
чтобы быть зачисленными в пер-
вую волну во избежание недораз-
умений. 

– Преподаватели советуют, что 
для сдачи ЕГЭ лучше выбрать фи-
зику, профильную математику и 
информатику. Тогда абитуриент 
будет иметь более широкий выбор 
специальностей, куда он сможет 
поступить. 

Почему в сентябре?
-- В этом году во время 

проведения приемной кампании 
столкнулись с рядом проблем, и 
первая из них – недостаточная 
информированность будущих 

студентов о перечне вступительных 
испытаний. Так как выпускники 
школ определяются с набором 
ЕГЭ до 1 февраля, и дальше что-
то изменить будет уже нельзя, 
мы решили информировать их 
заранее, в сентябре. В апреле мы 
подведем уже итоги. Кроме того, 
сентябрьский День открытых 
дверей – отправная точка для 
проведения ряда мероприятий 
профориентационного характера. 

– приёмная кампания – дело 
общее! – утверждает Зоя Серге-
евна. – На приём этого года рабо-
тал практически весь вуз! Деканы 
факультетов и директора институ-
тов буквально всё лето, не покла-
дая рук и не жалея своих отпусков, 
вместе со своими замами и пре-
подавателями трудились в прием-
ной комиссии: агитировали народ, 
рассказывали о перспективных на-
правлениях подготовки.  С это-
го года в состав приемной комис-
сии вошли отборочные комиссии 
от факультетов и институтов, осу-
ществляющие профориентацион-
ную и агитационную работу, они 
тоже работали летом. Волонтёр-

ский центр, все наши проректора 
и, прежде всего, председатель при-
емной комиссии ректор В.М. Ко-
локольцев в нужный момент под-
ключались и оказывали действен-
ную быструю помощь в решении 
возникавших проблем.  Все они за-
служивают слов благодарности!

– Хочу сказать огромное спасибо 
и всем сотрудникам приёмной 
комиссии. Они самоотверженно 
работали, даже  выезжали в 
города Казахстана и Киргизии, где 
организовали прием заявлений от 
абитуриентов прямо на местах, в 
итоге в МГТУ оттуда поступило 
более 140 человек. Радует то, что 
с этого года в вузе организована 
электронная подача заявлений: у 
ребят была и есть возможность, 
«не вставая с дивана», подать 
документы через интернет. 

Общие усилия дали свои пло-
ды: по сравнению с прошлым го-
дом вуз набрал гораздо больше 
внебюджетников (по договорам 
с оплатой стоимости обучения), 
полностью выполнив план приё-
ма, а средний балл ЕГЭ значитель-
но увеличился. 

Правильный 
выбор

В регионы страны из Магнито-
горска по сей день разлетаются 
специалисты – Магнитку во все 
времена называли кузницей ка-
дров.  Город уникален, недаром со 
стороны российских и иностран-
ных ученых растет интерес к нему. 
Свидетельство этому – одна из  са-
мых интересных международных 
научных конференций, посвящен-
ная  Магнитогорску «Социалисти-

ческий город и социокультурные 
аспекты урбанизации-II», про-
шедшая в самом начале октября в 
стенах МГТУ им. Г.И. Носова. 

Ученые из Иркутска, Ростова-
на-Дону, Челябинска, Санкт-
Петербурга, Красноярска, Сама-
ры, Новосибирска, Петрозавод-
ска,  Саратова, Москвы, а также 
США и Германии вели дискуссию 
по теме на шести секциях. Вдох-

новителем конференции явился 
М.Г. Абрамзон, директор инсти-
тута истории, филологии и ино-
странных языков нашего вуза, но 
главное – ученые кафедры исто-
рии России и центра локальной 
истории. 

Ректор В.М. Колокольцев в при-
ветственном слове сказал: «Ду-
маю, вы обсудите те историче-
ские события, которые на протя-
жении десятилетий происходили 
в нашем городе и наметите пути 
дальнейшего развития. Магнито-
горск – единственный город Рос-

сии, который создавался особым 
путём, для неё Магнитка – это 
символ тех стремлений руково-
дителей страны, которые в пер-
вые годы советской власти соз-
давали «города счастья», «города 
солнца». Мы должны знать пред-
ков, быть людьми, помнящими 
родство. На это и направлены до-
клады конференции, кроме того, 
они имеют посыл «как быть даль-
ше»», – и назвал конференцию 
историческим событием, что, не-
сомненно, справедливо для этого 
форума. 

Об истории Магнитогорска и 
ММК, о лучших людях города 
выпущено огромное количество 
книг, проведены исторические 
исследования, созданы фильмы, 
а благодаря работе конференции 
можно будет обобщить эти раз-
розненные материалы и бросить 
взгляд в далекое будущее. 

«Магнитка — самостоятельная 
ветвь истории страны, и достой-
на отдельного изучения», – эта 
мысль в том или ином виде реф-
реном звучала в каждом высту-
плении. 

Историки о городе солнца
Наш город задумывался как город-мечта, город-сад. Грандиозный социальный 
эксперимент. Магнитогорск – один из первых российских городов, задуманный 
после революции 1917 года  и построенный особым путём в рекордно 
короткие сроки для обеспечения работы возведенного тогда же огромного 
металлургического комбината. Позднее появились «липецкая Магнитка», 
«череповецкая Магнитка», «южная Магнитка». Первостроители Магнитогорска 
– люди различных мировоззрений, классов, национальностей, политического 
положения обеспечили тот самый особый дух города, его  неповторимый 
менталитет, который сохранился и сейчас. 

СОБЫТИЯ ВУЗА

«…работодатель смотрит, прежде всего, на качество,  
а МГТУ им. Г.И. Носова – это качество!»

В.М. Колокольцев

26 сентября наш вуз открыл свои двери для будущих 
абитуриентов. Гостям, среди которых были не только 
старшеклассники из Магнитогорска, но и  иностранцы, 
а также учащиеся из окрестных сёл и других городов, 
рассказали о направлениях подготовки  
и специальностях, а также об условиях поступления  
в вуз.
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Вахит Абдрашитович Бигеев, 
директор института металлур-
гии, машиностроения и матери-
алообработки:

– К.Н. Вдовин – выпускник кафе-
дры металлургия стали. Он  окон-
чил обучение на три года раньше 
меня. Я пришел работать на кафе-
дру металлургии стали в 1975 г., а 
он в это время уже защищал кан-
дидатскую диссертацию. К момен-
ту защиты его диссертации в ин-
ституте образовалась новая кафе-
дра электрометаллургии и литей-
ного производства. После защиты 
он был направлен туда на работу, 
поэтому у него, как специалиста в 
двух областях, очень многоплано-
вая научная деятельность. 

Студенты к нему относятся 
очень уважительно. Но особенно 
я бы выделил период, когда Кон-
стантин Николаевич работал зам. 
декана, затем деканом металлур-
гического факультета (1983–1995 
гг.). По своему должностному по-
ложению он очень много занимал-
ся со студентами, особенно с про-
блемными. Студенты его очень 
любили и уважали за справедли-
вость и понимание. 

От коллектива нашего институ-
та и вуза я хочу пожелать ему здо-
ровья, новых творческих успехов, 
активного долголетия. К.Н. Вдо-
вин полон интересных идей, поэ-
тому желаю ему оставаться лиде-
ром в научной деятельности и про-
должить воспитание талантливых 
учеников, таких как Николай Фе-
октистов, защитившийся в 2012 г., 
с которым он и сейчас продолжает 

научное сотрудничество.
Алексей Сергеевич Гольцов, 

заведующий спортивным клу-
бом МГТУ:

– В 2002 году я поступил в 
МГТУ на специальность «литей-
ное производство черных и цвет-
ных металлов». Константин Ни-
колаевич у нас читал лекции и вел 
практические занятия. На заняти-
ях он всегда рассказывает матери-
ал на очень доступных примерах, 
используя разные методы и находя 
к каждому студенту свой подход. 
Чтобы понять, как он это делает, 
надо присутствовать на его лекци-
ях. У него никогда не было любим-
чиков или нелюбимчиков.

После окончания вуза я посту-
пил в аспирантуру к В.М. Коло-
кольцеву, а Вдовин был моим вто-
рым «научным папой». Он, наря-
ду с Валерием Михайловичем, не-
однократно читал мою диссерта-
цию, которую я защитил в 2011 г., 
давал очень много советов по ис-
правлению и лучшему изложе-
нию текста. Когда я был аспиран-
том, Константин Николаевич при-
гласил меня поиграть в волейбол, 
с тех пор мы часто встречаемся в 
спортзале. Я увидел там совсем 
другого человека. Потом я стал 
вместе с ним работать на кафедре 
ЭЛиМП. Наше сотрудничество 
продолжается уже почти семь лет. 
К Константину Николаевичу всег-
да можно обратиться по любому 
вопросу, он всегда примет, всегда 
подскажет, как решить возникшую 
проблему. Он очень много помога-
ет спортсменам.

Я хочу поздравить Константина 
Николаевича с днем рождения, по-
желать хорошего здоровья, подле-
чить все свои травмы, потому что 
без волейбола он не может, чтобы 
он получал моральное удовлетво-
рение от игры на площадке и даль-
ше. Хотелось бы, чтобы те добрые 
дела, которые он сделал людям, 
вернулись с большей отдачей.

Людмила Геннадьевна Егоро-
ва, доцент кафедры ВТиП:

– С Константином Николаеви-
чем я познакомилась в 2003 г., ког-
да стала его аспиранткой. Я окон-
чила наш вуз по специальности 
«программное обеспечение вы-
числительной техники и автома-
тизированных систем», а канди-
датскую диссертацию защитила в 
2007 г. по теме: «Совершенствова-
ние технологии изготовления вал-
ков холодной прокатки ленты ме-
тодом электрошлакового литья» 
под руководством К.Н. Вдови-
на. Константин Николаевич очень 
доходчиво и понятно разъяснял 
темы, которые для меня были не-
знакомы. Он настолько точно мо-
жет поставить задачу, что ее оста-
ется только выполнить. Двери его 
кабинета всегда открыты для всех: 
и для студентов, и для преподава-
телей, и для производственников. 
Так было, когда он работал прорек-
тором, так осталось и сейчас. 

Я поздравляю Константина Ни-
колаевича с днем рождения. Хочу 
выразить огромную благодарность 
за его талант преподавателя и ор-
ганизатора, который он умело со-
четает с такими удивительными 

человеческими  качествами, как 
доброта, приветливость и чувство 
юмора. Желаю, прежде всего, здо-
ровья, семейного благополучия, 
хороших и благодарных учеников 
и реализации творческих планов.  

Виктор Васильевич Точил-
кин, профессор кафедры проек-
тирования и эксплуатации ме-
таллургических машин и обору-
дования:

– С Константином Николаеви-
чем я работаю с 2002 г. Он был 
моим научным консультантом по 
докторской диссертации, которую 
я защитил в 2011 г. Кроме того, 
он является руководителем нашей 
научной школы, в которую вхо-
дят, кроме меня, проф. И.М. Ячи-
ков (каф. ВТиП), группа с ОАО 
«ММК» А.Е. Позин, А.А. Подо-
сян, А.Н. Юсин, О.А. Марочкин и 
др. Одно из направлений, которым 
мы занимаемся, связано с маши-
нами непрерывного литья загото-
вок. Как научный руководитель он 
по-настоящему требователен, но в 
то же время по-отечески добр. Все 
работы читает до последней бук-
вы, вникает во все детали, дела-
ет ценные замечания и рекоменда-
ции. Наша научная школа – это не 
просто расхожая фраза, это спло-
ченный коллектив, в котором оста-
ются только те, кто умеет работать. 
Он всегда очень четко ставит зада-
чи перед коллективом, и каждый 
знает зону своей ответственности.

От всей нашей научной школы 
поздравляю Константина Нико-

лаевича с днем рождения, желаю 
творческого долголетия, здоро-
вья, благополучия в его большой и 
дружной семье.

Игорь Петров, аспирант:
– Я познакомился с Констан-

тином Николаевичем, когда стал 
его аспирантом. Работа на МРК в 
должности инженера-технолога 
требовала непрерывного повы-
шения квалификации в области 
металлургии, хотя я и окончил 
механико-машиностроительный 
факультет МГТУ. Константин Ни-
колаевич открыл мне дверь в неве-
домый для меня прежде мир тех-
нических наук. 

– Константин Николаевич, мы, 
ваши аспиранты и соискатели, по-
здравляем Вас с юбилеем и бла-
годарим за то, что имеем возмож-
ность знать Вас, общаться с Вами. 
Когда говорят: «Есть редкие люди 
«высокого полета», мы знаем, что 
это про Вас.  Ваша высокая план-
ка в любом деле: в научных иссле-
дованиях, в отношениях с людьми, 
в спортивных достижениях – яв-
ляются ориентиром для нас, моло-
дых. Лучшее, новое, эффективное, 
качественное, здоровое и честное – 
это про Вас и Вашу жизнь. Теперь 
мы осознаем, что качество стали и 
чугуна на производстве невозмож-
но без честного, максимального 
приложения усилий в любом деле. 
Спасибо Вам за  эти ориентиры! 

Подготовила  
Ирина ПОРТНОВА

Заведующему кафедрой литейного производства и материаловедения  
Константину Николаевичу Вдовину 7 октября исполнилось 70 лет. 

«Нам есть за что судьбу 
благодарить»

Константин Николаевич уже 42 года трудится в 
высшей школе, пройдя все ступени от ассистента 
до профессора, работал деканом, проректором, а с 
2007 г. по настоящее время он заведующий кафедрой. 
За это время он стал заслуженным деятелем науки 
РФ (2004 г.), лауреатом премии Правительства РФ в 
области науки и техники (2004 г.), действительным 
членом Академии проблем качества РФ. 

Когда К.Н. Вдовин был проректором по учебной ра-
боте (1995–2004 гг.), проректором по научной рабо-
те (2008–2012 гг.), при его активном участии в уни-
верситете открывались новые специальности,  орга-
низованы крупные исследовательские лаборатории, 
которые являются центром коллективного пользо-
вания МГТУ и промышленных предприятий города и 
Челябинской области.

Константин Николаевич замечательный педагог. 
Он автор свыше 50 учебно-методических работ, из 
них 7 имеют гриф Учебно-методического объедине-
ния по образованию в области металлургии.

К.Н. Вдовин известный ученый. Ведя договорные 
работы с предприятиями России, создал новое науч-
ное направление в литейном производстве (получение 
чугунных отливок в расплавляемой оснастке); раз-
работал несколько ресурсосберегающих технологий 

производства качественных сталей и чугунов для от-
ливок. Он создал научную школу, в которой подготов-
лено 18 кандидатских (И.В. Понурко, В.Л. Терентьев, 
М.В. Шубина, Л.Г. Егорова и др.) и 1 докторская дис-
сертации (В.В. Точилкин). Сейчас Константин Нико-
лаевич ведет научное руководство пяти аспирантов. 

Он автор более 400 научных трудов, 113 автор-
ских свидетельства СССР, патентов РФ. Суммар-
ный экономический эффект от внедрения его разра-
боток на ОАО «ММК» составил около 140 млн руб. в 
год; одно из его изобретений признано в 2012 г. луч-
шим изобретением Челябинской области.

В 2015 г. научный коллектив под руководством 
К.Н. Вдовина выиграл публичный конкурс на получе-
ние грантов Фонда по приоритетному направлению 
деятельности Российского научного фонда «Прове-
дение фундаментальных научных исследований и по-
исковых научных исследований с привлечением моло-
дых исследователей».

В юности К.Н. Вдовин увлекся спортом, он и сейчас 
продолжает участвовать в соревнованиях по люби-
мому виду спорта – волейболу. В 2010 г. признан Все-
российской Федерацией волейбола лучшим игроком, а 
в 2015 г. стал бронзовым призером Кубка России. 
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Лауреаты I степени «Студенче-
ской весны», победители Всерос-
сийской танцевальной олимпиады, 
обладатели Кубка мира – их заслу-
ги можно перечислять бесконечно, 
но этой осенью ребята вышли на со-
вершенно новый уровень.

С 23 по 27 сентября в Чешском 
городе Острава прошел чемпионат 
мира по стрит-шоу. Для того, чтобы 
получить заветную путевку на пра-
во представлять Россию и сражать-
ся с равными по силе и статусу тан-
цорами из других стран, наш «Бо-
нус» в течение всего года активно 
ездил по танцевальным конкурсам, 
каждый раз привозя в Магнитогорск 
новый титул.

В Чехию приехали танцоры со 
всего мира. «Бонус» в упорной и 
красивой борьбе занял 9 место и во-
шел в ТОП-10 лучших танцеваль-
ных коллективов мира, хотя конку-
ренция была невероятно острой, а 
уровень выступающих команд, как 
никогда, высок! 

Стоит отметить, что эта поездка 

стала возможна благодаря финан-
совой поддержке администрации 
МГТУ им. Г. И. Носова, в лице рек-
тора университета Валерия Михай-
ловича Колокольцева, и отдела по 
воспитательной работе.

Несомненно, для ребят это новый 
опыт. Из Чехии ребята привезли но-
вые эмоции и идеи. Руководитель 
коллектива Илья Кожанов рассказал 
о впечатлениях от конкурса:

– Поездка нам очень понравилась, 
правда, своим результатом мы оста-
лись недовольны. Мы много рабо-
тали, поэтому толком посмотреть 
Прагу так и не удалось. Но один 
день мы все-таки смогли выкроить 
на поездку. Наш знакомый из этого 
города с удовольствием провел экс-
курсию по историческим местам. В 
Праге очень красивая архитектура и 
природа. 

Дмитрий ГАРИФУЛЛИН, 
Юлия ЗЫКОВА, 

гр. ИЖб-15,  
студенческий пресс-центр 

На открытии конкурса с при-
ветственным словом выступил за-
меститель председателя Обще-
российского профсоюза образова-
ния Вадим Дудин. Он передал по-
здравления участникам конкурса 
от Центрального Совета профсо-
юза и лично Председателя профсо-
юза Галины Мекруловой, а также 
поблагодарил Минобрнауки РФ за 
многолетнюю поддержку.

Для студентов была подготовле-
на культурная программа в развле-
кательном комплексе: с утра репе-
тиции уже прибывших делегаций 
и подготовка презентаций. Днем 
проводились лекции с целью вы-
явления у студентов лидерских ка-
честв, мотивации личностного ро-
ста. Также были показательные 
выступления танцевальных кол-
лективов, различные спортивные 
мероприятия.

Так как конкурс направлен на 
профсоюзные организации, то уча-
ствуют только заместители и пред-
седатели профбюро и первичных 
профсоюзных организаций. 

Участники применяли свои зна-
ния и опыт работы в шести этапах 
конкурса: автопортрет, правовое 

ориентирование, «своя игра», засе-
дание профкома, блиц и сюрприз.

Лариса Солодилова, зам. заве-
дующего организационным отде-
лом аппарата профсоюза образо-
вания и науки РФ; Татьяна Старо-
ва (г. Нижний Новгород), победи-
тель конкурса «Студенческий ли-
дер 2013», председатель профко-
ма ННГАСУ»; Евгений Дени-
сов (г. Москва), заместитель пред-
седателя профкома МГУ им. Ломо-
носова – проводили мастер классы 
для конкурсантов.

– Страх был безумным, но тот 
адреналин, который вырабаты-
вался, помогал мне идти в бой и 
справляться со своими эмоция-
ми, – поделилась впечатлениями 
Анна Иванова, зам. председате-
ля профкома студентов и аспиран-
тов МГТУ им. Г.И. Носова, кото-
рой удалось войти в десятку луч-
ших студенческих лидеров России.

Самые яркие эмоции и впечат-
ления у меня были от общения с 
членами жюри. Было очень прият-
но ощущать их поддержку и вни-
мать напутствующие слова. Я ви-
дела эмоции ребят, и такое обще-
ние между вузами дорогого сто-

ит. После конкурса ко мне подхо-
дили представители из других ву-
зов и говорили, что они болели за 
меня, и это было самой высшей 
похвалой! Также участие в подоб-
ном конкурсе было новым дыха-

нием в работе для всех работни-
ков профсоюзных организаций, 
Поздравляем профсоюзный актив 
с успешным завершением лидер-
ской смены и финалом Всероссий-
ского конкурса «Студенческий ли-

дер – 2015»! Желаем дальнейшей 
плодотворной работы и творческо-
го похода в достижении постав-
ленных целей.

Анна СТОРОЖЕНКО, 
ст. гр. ПППп-15-3

Его миссией было собрать веселых, успешных, 
энергичных людей в одном месте для обмена знани-
ями и дальнейшего сотрудничества. Одним из таких 
людей является сотрудница и студентка магистрату-
ры МГТУ им. Г. И. Носова Мария Габова, которая 
побывала на форуме. Она поделилась с нами свои-
ми впечатлениями об этом мероприятии:

– «EVENT — форум» – это удобная площадка, где 

участники в неформальной обстановке смогли об-
судить актуальные для них вопросы, а также поде-
литься своим уникальным опытом. Он носит фор-
мат нового форума, отличающегося от всех осталь-
ных в России тем, что он не подразумевает строгой 
дисциплины, образовательный процесс  проходит 
не по принципу «лектор – слушатель». Здесь собра-
лись ребята уже с накопленным опытом, которые го-

товы поделиться им. Поэтому все занятия осно-
вываются на взаимном обучении.  

Образовательные площадки были по четырем 
направлениям: студенческие клубы, их основате-
ли, зона будущих поколений и сотрудники орга-
нов воспитательной работы.  Вся образователь-
ная программа была построена таким образом, 
что сами участники, используя свой собствен-
ный опыт, создавали так называемые проект-
ные карты, которые после форума оформляют-
ся в книгу основных выводов с каждой площад-
ки. Получается, что каждый участник внес свой 
вклад в написание книги.

Все, кто посетили «EVENT — форум» получи-
ли не только багаж новых знаний, но и хорошо 
отдохнули. Организаторы устроили зажигатель-
ную атмосферу, но и сами студенческие объеди-
нения принимали активное участие в создании 
развлекательных программ. Также на самом фо-
руме прошел «Большой Турнир: Водная стихия».

Цель форума была в том, чтобы создать в каж-
дом вузе страны огромное количество студенче-
ских объединений, которые будут позволять раз-
виваться молодым людям, становиться успеш-
ными, вовлечь как можно больше активных, це-
леустремленных студентов во внеучебную дея-
тельность.

Мария рассказала нам, что в скором времени 
планируется непосредственное сотрудничество 
с руководителем форума и программы «Студен-
ческая Re: организация» Егором Якоревым, что-
бы создать устойчивую базу студенческих объе-
динений у нас в вузе. 

Екатерина СЕРАУС, ППоп-15-1, 
студенческий пресс-центр 

«Студенческий лидер» – шаг в будущее!
В середине сентября на территории студенческого спортивно-оздоровительного комплекса «Радуга» Донского 
государственного технического университета в пос. Дивноморское Краснодарского края состоялся финал 
Всероссийского конкурса «Студенческий лидер – 2015». Зарегистрировано более 450 конкурсантов и  участников  
из всех 9 федеральных округов России.

Работа как отдых
С 15 по 20 сентября в Сочи под палящим солнцем прошел II форум организаторов 
студенческой жизни «EVENT — форум 2015»,  проводимый Федеральным 
агентством по делам молодежи в рамках программы «Студенческая Re: 
организация». В нем приняли участие более 300 студентов и сотрудников органов 
воспитательной работы из 46 вузов России и стран ближнего зарубежья.

Непобедимый  
«Бонус»

Они исколесили всю страну, от Москвы до Приморского 
края, им удалось завоевать симпатии зрителей и 
покорить сердца строгого жюри. Они – гордость МГТУ – 
коллектив концептуальной хореографии «Бонус». 
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Организаторами посвящений  
выступили студенты-активисты, 
профорги и культорги институтов 
и факультетов; но и первокурсни-
ки подошли к мероприятиям от-
ветственно: каждая группа подго-
товила творческий номер – песню, 
танец, выступление с гитарой, сце-
ническую миниатюру. Атмосфе-
ра была дружеская и праздничная. 
Все друг друга поддерживали.

Также на прошедшие посвяще-
ния были приглашены хореогра-
фические коллективы, среди кото-
рых особенно понравился Starting 
Croud, команды КВН, участники и 
победители «мисс и мистер ИМ-
МиМ 2015» и многие другие. 

Кульминацией посвящений ста-
ло торжественное вручение удо-

стоверений профоргам, куль-
торгам, спорторгам и старостам 
групп, и, конечно же, традицион-
ная передача «ключа знаний» вы-
пускницей первокурснику. Ребя-
та получили памятные подарки в 
виде значков с символикой своих 
институтов и факультетов, а также 
море положительных эмоций.

Серия студенческих посвяще-
ний в нашем университете будет 
длиться до конца октября, феерич-
но открывая для первокурсников 
двери в один из самых интересных 
и увлекательных этапов их жиз-
ненного пути.

Дарья МИРОНЕНКОВА, 
гр. ТСБ-12-1,  

студенческий пресс-центр 

Молодые строители работали в 
Норильске, Екатеринбурге, Орен-
бурге, Салавате, Южноуральске, 
Магнитогорске и на полуостро-
ве Ямал. Студенты участвовали в 
строительстве новых жилых до-
мов и реставрации старых, в де-
монтаже складских зданий, уклад-
ке тротуарных плит и др. Кроме 
того, этим летом усилиями бойцов 
студотряда в нашем городе реали-
зован важнейший проект по воз-

ведению первого в области поста-
мента, посвященного движению 
студенческих отрядов! Свои стро-
ительные навыки этим летом про-
явили 255 студентов, их зарплата 
составила от 20 до 50 тыс. руб. в 
месяц. 

Педагогический отряд в этом 
году предоставил студентам уди-
вительные возможности: поми-
мо работы в лучших лагерях Че-
лябинской области, свои вожат-
ские навыки ребята проявили и на 
берегах Черного моря! Сочи, Ана-
па, Туапсе, Адлер! Что значит во-
жатый в жизни ребенка? По мне-
нию студентки МГТУ им.Г.И. Но-
сова Натальи Абарович, отрабо-
тавшей «целину» в ДООЛ «Горное 
ущелье», вожатый – это «артист и 
спортсмен, литератор и историк, 
психолог и немного ребенок, фан-
тазер и добрый волшебник». Свою 
многофункциональность юноши и 
девушки доказали на конкурсах, 
занимая первые и призовые места 
в различных номинациях. За это 
лето педотряд трудоустроил 293 
человека. Зарплата составила 8–17 
тыс. руб. в месяц.

На российских железных до-
рогах в этом году отработали 182 
бойца, причем, показательно, что 

примерно треть из 
них – те, кто уже 
не первый год воз-
вращаются в пас-
сажирские вагоны. 
В свои рейсы про-
водники уезжают 
в Москву, Санкт-
Петербург, Но-
вый Уренгой, Читу, 
Кисловодск, Ана-
пу, Адлер. Заработ-
ная плата всегда 
радует бойцов и в 
среднем составля-
ет 25–30 тыс. руб. в 
месяц. 

Трудовой отряд 
за «целину» 2015 года устроил 253 
бойца. Ребята выполняли различ-
ные строительные и хозяйствен-
ные работы на территории Магни-
тогорского государственного тех-
нического университета им. Г.И. 
Носова. Средняя зарплата соста-
вила 15 тыс. руб. в месяц.

В составе неустрашимого отря-
да охраны правопорядка за «це-
лину» 2015 года отработало 25 
юношей. Работа этим летом, как и 
всегда, сводилась к обеспечению 
правопорядка на территории на-
шего университета. В частности, 

в приемной комиссии, через ко-
торую прошли тысячи абитуриен-
тов, оформляющих документы на 
поступление в вуз. По словам ко-
мандира отряда Данила Смолен-
цева, главным результатом работы 
стало то, что за все лето на терри-
тории вуза не произошло ни одно-
го серьезного правонарушения. 
«Это именно то, к чему мы каж-
дый раз стремимся», – добавил 
Данил.

Число трудоустроенных бойцов 
в этом трудовом семестре на поря-
док выше прошлогоднего. Замет-
на тенденция неуклонного роста 

количества желающих работать в 
студотрядах. Это доказывает, что 
письмо, подготовленное студенче-
скими отрядами им. С.С. Уваров-
ского в далекий 2040 год, непре-
менно найдет своего получателя! 
Закладывание «Капсулы времени» 
с посланием к потомкам состоится 
29 октября на торжественном от-
крытии памятной архитектурной 
композиции!

Светлана АРТЁМОВА, 
студенческий пресс-центр 

МГТУ, ФФФЖб-13

Трудовые будни – 
праздники для нас!

Подошел к концу III трудовой семестр, а вместе с ним и незабываемая рабочая жизнь студентов! Куда только ни забросила бойцов эта 
«целина»: Норильск, Екатеринбург, Салават, Южноуральск, Сочи, Анапа, Туапсе и даже полуостров Ямал! Около 1000 бойцов было 
трудоустроено этим летом, и большинство из них – в разных концах страны. 

Осень в самом разгаре, а это значит, что в МГТУ  
им. Г.И. Носова пришла пора традиционных 
посвящений вчерашних абитуриентов в первокурсники. 
В стенах университета они проходят ярко  
и красочно, становясь для новоиспеченных студентов 
запоминающейся ступенью  на пороге их новой 
студенческой жизни.

Теперь – студенты

Объявление о конкурсе 
1. Федеральное государственное бюджетное образовательное учреждение высшего профессионально-

го образования «Магнитогорский государственный технический университет имени Г.И. Носова» объявля-
ет конкурс на замещение должностей по трудовому договору: 

профессоров кафедр: технологий обработки материалов (институт металлургии, машиностроения и материа-
лообработки, направление «Металлургия»); экономики и финансов (институт экономики и управления); доцентов 
кафедр: промышленной экологии и безопасности жизнедеятельности (факультет стандартизации, химии и биотех-
нологии); русского языка, общего языкознания и массовой коммуникации (институт истории, филологии и иностран-
ных языков, направление «Филология и журналистика»); управления недвижимостью и инженерных систем (инсти-
тут строительства, архитектуры и искусства, «Архитектурно-строительное направление»); технологического обору-
дования и электроэнергетики (филиал ФГБОУ ВПО «МГТУ» в г. Белорецке);  металлургии и стандартизации (фили-
ал ФГБОУ ВПО «МГТУ» в г. Белорецке); старших преподавателей кафедр: информатики и информационной без-
опасности (институт энергетики и автоматизированных систем, направление «Автоматизированные системы»); ме-
таллургии и стандартизации (филиал ФГБОУ ВПО «МГТУ» в г. Белорецке); промышленной экологии и безопасно-
сти жизнедеятельности (факультет стандартизации, химии и биотехнологии); архитектуры (институт строительства, 
архитектуры и искусства, «Архитектурно-строительное направление»); ассистентов кафедр: физической культуры 
(факультет физической культуры и спортивного мастерства); проектирования зданий и строительных конструкций 
(институт строительства, архитектуры и искусства, «Архитектурно-строительное направление»).

2. Федеральное государственное бюджетное образовательное учреждение высшего профессионально-
го образования «Магнитогорский государственный технический университет имени Г.И. Носова» объявля-
ет конкурс на замещение вакантных должностей по трудовому договору: 

старших преподавателей кафедр: горных машин и транспортно-технологических комплексов (институт горно-
го дела и транспорта); технологий обработки материалов (институт металлургии, машиностроения и материалоо-
бработки, направление «Металлургия»). 

Претенденты могут ознакомиться с порядком замещения должностей профессорско-преподавательского соста-
ва в университете, с квалификационными требованиями по соответствующей должности в «Положении по виду де-
ятельности» (СМК-ПВД-20-15). 

Срок подачи заявлений – один месяц со дня опубликования объявления в газете «Денница» и на сайте ФГБОУ 
ВПО «МГТУ» в разделе «Информация для научно-педагогических работников». 

Заявления и документы направлять по адресу: 455000, г. Магнитогорск, пр. Ленина, д.38, ФГБОУ ВПО 
«МГТУ». 

Так как 2015 год в России объ-
явлен Годом литературы, знаме-
нитый писатель прочитал лекцию 
«Литература и свобода» на немец-
ком языке, пожав руку каждому, 

кто отличился активностью, 
и при помощи увлекательной 
презентации познакомил со-
бравшихся с культурой  своей 
страны. 

У Австрии с нашей страной, 
в частности Магнитогорском, 
очень тесные связи. Градоо-
бразующее предприятие ОАО 
«ММК» активно сотруднича-

ет с австрийскими коллегами. Бла-
годаря австрийцам город получил 
фуникулеры на ГЛЦ «Металлург-
Магнитогорск»,  совместно по-

строено несколько пивоварен, а 
также художнки-граффитисты из 
Австрии расписали фасад одно-
го из домов, находящегося по про-
спекту Ленина. 

7 и 8 октября в учебном комплек-
се № 2 прошли авторские чтения 
на немецком языке, которые по-
могли познакомиться и погрузить-
ся в австрийскую культуру.

Дарья ГОРЕЛОВА, ИЖб-15-1, 
студенческий пресс-центр,  

фото Владимира ШУСТИКОВА

Герой дня
В МГТУ им. Г.И. Носова (УК № 2, Ленина, 114) 
6 октября прошла встреча с австрийским 
писателем Йозефом Хазлингером, посвященная 
воссоединению австрийской и русской литературы. 
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ПРИГЛАШАЕМ ВСЕХ 
принять активное участие в конкурсе на лучшее 

название корпоративной газеты МГТУ!
1. ОБЩИЕ ПОЛОЖЕНИЯ

1. Положение о конкурсе на лучшее название корпоративной га-
зеты МГТУ им. Г.И. Носова устанавливает условия и порядок про-
ведения конкурса, по которым ректорат, управление информации 
и общественных связей университета его проводят (далее – Кон-
курс).

2. ЦЕЛИ И ЗАДАЧИ КОНКУРСА
2.1. Целями Конкурса являются:
С учетном структурных преобразований вуза, в результате кото-

рых возник обновленный университет, вобравший в себя богатей-
ший педагогический, научный, социокультурный, исторический по-
тенциал двух ведущих университетов города, меняющихся подхо-
дов к организации учебной, научной, внеучебной, воспитательной 
работы, в которых действует МГТУ, найти новое, соответствующее 
этим обстоятельствам и историческим традициям название корпо-
ративной газеты вуза, существующий титул которой, «Денница», 
должен отвечать новым, современным требованиям. 

2.2. Задачами Конкурса являются: 
– привлечение к участию в конкурсе коллектива студентов, пре-

подавателей, сотрудников вуза; 
– выявление наиболее ярких творческих предложений названия 

газеты, соответствующего новым реалиям в образовательной, на-
учной и социокультурной практике, которое бы обеспечивало адек-
ватность содержания издания как информационного продукта. 

3. ПРЕДМЕТ И УЧАСТНИКИ КОНКУРСА
3.1. Предметом Конкурса являются соответствующие целям Кон-

курса предложения, представленные в управление информации и 
общественных связей.

3.2. Участниками Конкурса являются преподаватели, сотрудни-
ки, студенты МГТУ, его выпускники.

4. ПОРЯДОК, СРОКИ И УСЛОВИЯ ПРЕДСТАВЛЕНИЯ 
МАТЕРИАЛОВ НА КОНКУРС

4.1. Участники Конкурса представляют:
– заявку на участие в Конкурсе по форме согласно Приложению 

в управление информации и общественных связей МГТУ, пр. Ле-
нина, 38, каб. 515;

– предлагаемые варианты названия.  
4.2. На Конкурс представляются варианты названия, как в произ-

вольной форме, так и выполненные в конкретном графическом ис-
полнении. 

4.3. Материалы представляются в УИиОС не позднее 30 ноя-
бря текущего года.

5. КРИТЕРИИ И ОЦЕНКИ МАТЕРИАЛОВ  
И ВЫБОРА ПОБЕДИТЕЛЕЙ КОНКУРСА 

5.1. Конкурс проводится в один тур без предварительного отбо-
ра участников.

5.2. В предлагаемых на Конкурс работах должны учитываться 
исторические традиции МГТУ и МаГУ и их многотиражек в освеще-
нии деятельности вузов, новые парадигмы образования, структур-
ные преобразования МГТУ, открытость его информационной поли-
тики для общественности. 

5.3. Полнота содержания творческих работ, оригинальность фор-
мы их подачи, графическая состоятельность логотипа, глубина 
раскрытия темы – оцениваются жюри Конкурса особо. 

5.4. Рассмотрение материалов участников Конкурса осущест-
вляется жюри Конкурса методом экспертной оценки. Представ-
ленный  материал оценивается по десятибалльной шкале каждым 
членом жюри.  

5.5. Награждение победителей проводится на ученом совете 
МГТУ. 

6. ПРИЗОВОЙ ФОНД
6.1. Для награждения победителей Конкурса формируется при-

зовой фонд.
6.2. Победитель Конкурса удостаивается диплома лауреата кон-

курса и премии в размере 3 тыс. рублей, призеры – диплома 2 сте-
пени и денежной премии в размере 2 тыс. рублей, диплома 3 сте-
пени и премии в размере 1000 рублей. 

7. СОСТАВ ЖЮРИ КОНКУРСА
председатель жюри – Гун Г.С., советник ректора;
заместители председателя жюри – Шестаков А.Б., проректор по 
социальным вопросам и воспитательной работе, Павлов С.Н., на-
чальник УИиОС; 
член жюри – Картавцева А.Ю., зав. бюро информации УИиОС; Пе-
трова Л.И., ведущий специалист по информационным ресурсам 
УИиОС; Рухмалев С.А., выпускающий редактор газеты «Магнито-
горский металл»; Мельников А.В., главный художник города.

ЗАЯВКА  
на участие в конкурсе на лучшее название корпоративной 

газеты МГТУ
1. Фамилия, имя, отчество автора работы__________
2. Контактный телефон_________________________
3. Электронный адрес__________________________
4. Место работы (учебы), должность (группа) ______
5. Почтовый адрес  ____________________________
6. Дополнительная информация об участнике Конкурса (по 
желанию участника)_________________
7. Дата заполнения заявки ______________________

ВНИМАНИЕ, КОНКУРС!
С 25-го сентября по 10 ноября 2015 г. на базе 

МГТУ проводится конкурс на лучший ЛОЗУНГ И/
ИЛИ ВИЗУАЛЬНЫЙ ОБРАЗ национальной идеи 
России среди учащейся молодежи высших, про-
фессиональных и средних учебных заведений.

Конкурс на лучший ЛОЗУНГ проводится в трёх 
номинациях:

1. «Ценности современной России» (1, 2, 3-е 
места)

2. «Лучший толерантный лозунг» (1, 2, 3-е ме-
ста)

3. «Личность и Родина» (1, 2, 3-е места)
Конкурс на лучший ВИЗУАЛЬНЫЙ ОБРАЗ так-

же проводится в трёх номинациях:
1. «Ценности современной России» (1, 2, 3-е 

места)
2. «Лучший толерантный лозунг» (1, 2, 3-е ме-

ста)
3. «Личность и Родина» (1, 2, 3-е места)

Все участники конкурса, завоевавшие 1, 2, 3 
места в каждой номинации, получат сертифика-
ты и денежные призы. 

Желающие принять участие в конкурсе долж-
ны представить конкурсной комиссии лозунг и/
или визуальный образ соответствующей темати-
ки в срок с 25 сентября по 10 ноября 2015 г. Заяв-
ки и конкурсные работы следует направлять по 
адресу: lozungi2015@yandex.ru Михину Артёму 
Николаевичу.

Ознакомиться с подробными условиями про-
ведения конкурса, положением о конкурсе мож-
но на сайте Научно-исследовательской словар-
ной лаборатории МГТУ им. Г.И. Носова (slovarn.
ru); на сайте МГТУ (http://magtu.ru/novosti/
universitet/4848-внимание,-конкурс.html), на 
странице социальной сети «ВКонтакте» (http://
ozvs4y3pnu.nblu.ru/lozungi2015)

Справки по телефону: (8-3519) 38-35-21.

Владимир Семенович БАТА-
ЛОВ родился 10 июня 1928 г. 
в с. Баталово Байкаловского райо-
на Свердловской области. В 1946-
1951 гг. он обучался в Магнито-
горском горно-металлургическом 
институте по специальности 
«промышленное и гражданское 
строительство». После оконча-
ния строительного факульте-
та был направлен по распределе-
нию прорабом на строительство 
молибденового завода в Арме-
нию, затем переведен в г. Перво-
уральск Свердловской области на 
строительство хромпикового за-
вода, а в 1953 г. по приказу Стали-
на, в числе многих молодых спе-
циалистов, направлен в Омск на 
строительство нефтеперерабаты-
вающего завода инженером про-
изводственного технического от-
дела. 

В.С. Баталов в 1955–1959 гг. 
обучался в аспирантуре при ка-
федре строительного производ-
ства Ленинградского инженерно-
строительного института, в про-
цессе работы над диссертацией 
сделал первое изобретение «По-
личастотный вибратор с широ-
ким диапазоном плавного незави-
симого регулирования амплитуды 
и частоты колебаний».

В сентябре 1959 г. к.т.н. В.С. 
Баталов поступил на работу в 
МГМИ, где трудился до 2007 г. 
Здесь ему предстояло пройти 
все ступени от ассистента кафе-
дры СП до декана архитектурно-
строительного факультета.

В 1963 г. В.С. Баталов стал за-
ведующим кафедрой строитель-
ного производства (СП). Имен-
но ему принадлежит основная за-
слуга в становлении научной дея-
тельности на кафедре. Благодаря 
ему были созданы лаборатории 
технологии бетонных работ, авто-
матизации строительных процес-
сов, учебный полигон строитель-
ных машин. 

С 1969 г. Владимир Семено-
вич возглавлял научное направ-
ление по предварительному разо-
греву бетонной смеси, а в 1985 г. 
его группа перешла на новое на-
учное направление – непрерыв-
ную вибротермическую обработ-
ку бетонной смеси в потоке бето-
нирования непосредственно пе-
ред ее укладкой в подготовлен-
ную опалубку. 

Для углубления теоретических 
и инженерных основ вибротер-
мического метода в 1987 г. про-
изошло объединение научно-

исследовательских групп ка-
федры СП МГМИ (рук. к.т.н. 
В.С. Баталов) и кафедры орга-
низации строительства Санкт-
Петербургского инженерно-стро-
ительного института (рук. к.т.н. 
Л.М. Колчеданцев) под общим 
руководством академика В.А. 
Афанасьева, который высоко оце-
нил работу В.С. Баталова и реко-
мендовал к опубликованию. 

В 1996 г. издано учебное посо-
бие с грифом Госкомвуза РФ «Ви-
бротермическая технология мо-
нолитного бетона». С 2000 по 
2007 г. В.С.Баталов подготовил  
три монографии: «Основы термо-
динамики предварительного ра-
зогрева бетонной смеси», «Ви-
бротермическая технология бето-
на. Теоретические основы», «Бе-
тон в режимах тепловой обработ-
ки» и учебное пособие «Совре-
менная технология зимнего бе-
тонирования с предварительным 
разогревом смеси». 

Список научных трудов В.С. Ба-
талова за 50 лет работы включает 
96 наименований, из них 5 моно-
графий, 14 изобретений. Под ре-
дакцией Баталова издано 10 меж-
вузовских и 5 вузовских сборни-
ков научных трудов; напечатаны 5 
методических указаний, один ме-
тодический комплекс-программа, 
5 методических пособий, одно из 
которых с рифом Госкомвуза РФ, 
другое – с грифом Уральского от-
деления Учебно-методического 
объединения вузов РФ. 

Если говорить о его педагоги-
ческой деятельности, то главны-
ми чертами преподавателя и че-
ловека были – строгость, пун-
ктуальность, общительность; он 
не терпел фамильярности, всег-
да мог поставить человека на ме-
сто, но в то же время был лояль-
ным, душевным, чутким, внима-
тельным, небезразличным к чу-
жой беде. Он всегда мог помочь и 
морально, и материально, никог-
да не читал лекций по конспек-
ту, всегда импровизировал, всегда 
лицом к студентам.

Совмещая преподаватель-
скую и научную деятельность в 
1977–80 гг. В.С. Баталов зани-
мал должность зав. отделом стро-
ительства и городского хозяйства 
Горкома КПСС Магнитогорска. 
Его работа заключалась в реше-
нии проблем населения по улуч-
шению жилищных и коммуналь-
ных условий, наведении порядка 
в городских кварталах; участии в 
сессиях, в подготовке вопросов к 

рассмотрению на встречах с из-
бирателями, в решении этих про-
блем и т.п.

Трудовая книжка В.С. Баталова 
изобилует ежегодными благодар-
ностями за научную, хозяйствен-
ную, организационную, педаго-
гическую, политическую и руко-
водящую работу. Кроме этого, он 
был награжден медалью «За до-
блестный труд в ознаменование 
100-летия со дня рождения Лени-
на».

Жизнь Баталова не ограничи-
валась только общественной, на-
учной и преподавательской дея-
тельностью. Владимир Семено-
вич был разносторонней лично-
стью. Он очень любил литерату-
ру, музыку, изобразительное ис-
кусство. Писал стихи, многие из 
них посвящены супруге Памире 
Семёновне, которая более 30 лет 
отдала любимой работе в библи-
отеке МГМИ (сначала в должно-
сти старшего библиотекаря, за-
тем директора библиотеки), с ко-
торой Владимир Семенович про-
жил 59 лет. 

Он прекрасно разбирался в му-
зыке, любил оперу, играл на ак-
кордеоне, балалайке, хорошо 
вальсировал. Владимир Семено-
вич был заядлым автолюбителем 
и спортсменом. Со школьной ска-
мьи и, будучи уже преподавате-
лем, он постоянно принимал уча-
стие в соревнованиях по легкой 
атлетики, волейболу, боксу, пла-
ванию, по конькобежному и лыж-
ному спорту, по зимней рыбалке. 

31 августа 2015 года оборва-
лась земная жизнь Владими-
ра Семеновича. Он не стремил-
ся к материальному обогащению, 
был скромным, но оставил до-
брую память о себе для следую-
щих поколений в своих творче-
ских и научно-исследовательских 
трудах. 

Друзья, коллеги,  
родные

Светлая память
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Перед стартом с напутственными словами 
выступили заведующий спортклубом МГТУ 
А.С. Гольцов и советник ректора по физи-
ческой культуре и спорту, директор институ-
та металлургии, машиностроения и матери-
алообработки В.А. Бигеев.

В этом году формат соревнований поме-
нялся, команды стартовали парами в 10 кон-
курсах, таких как гонка на лодках «Дракон», 
«закон Архимеда», «паутина», «рукоход», 

«перетягивание шины на песке», «бабочка» 
и других. В составе каждой команды было 
по шесть юношей и девушек. Еще одним но-
вовведением стало то, что каждая команда 
должна была донести до финиша торт с эм-
блемой своего института или студенческого 
объединения целым и невредимым.

Для участников фестиваля проводи-
лись различные интерактивные конкурсы. 
Спортклуб «Стальные сердца» каждый год 

приглашает спор-
тсменов для мастер-
классов. Гостями фе-
стиваля стали хокке-
исты МХК «Сталь-
ные лисы», команда 
«Футбольный фри-
стайл». Участни-
ки пообщались с ба-
скетболистами БК 

«Магнитка-Университет» и по-
бросали мячи в корзину. Попробо-
вать себя можно было и в концеп-
те  «тренажер в академической гре-
бле». Четверо гребцов МГТУ рас-
сказали о принципах гребли и учи-
ли правильно грести.

Мероприятие порадовало всех, 
ведь оно сплотило первокурсни-
ков, повеселило зрителей и участ-
ников. Хорошая веселая музыка 
также сыграла свою роль. 

Тройка победителей в зачете сту-
денческих объединений и препода-
вателей выглядит следующим об-
разом:

1 место – преподаватели кафе-
дры физического воспитания и фа-
культета физической культуры и 
спортивного мастерства.

2 место – преподаватели инсти-
тута металлургии, машинострое-
ния и материалообработки.

3 место – отдел по воспитатель-
ной работе.

В зачете команд первокурсников 
пьедестал почета выглядит так:

1 место – институт металлургии, машино-
строения и материалообработки (направле-
ние «Машиностроение»).

2 место – институт строительства, ар-
хитектуры и искусств («Архитектурно-
строительное направление»).

3 место – институт энергетики и автома-
тизированных систем (направление «Энер-
гетика»).
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СПОРТИВНЫЙ КАЛЕЙДОСКОП

– Как прошел летний сезон для наших 
спортсменов?

– Сезон для наших ребят был насыщен-
ным. В августе три наших студента Никита 
Момотов (гр. МТМм-15), Матвей Соловьёв 
(гр. ФПОп-14) и Альберт Муллаяров. (гр. 
МТМм-15) (тренеры С.В. Игуменов, Н.Г. 
Гостева) участвовали в Первенстве России 
по академической гребле среди спортсме-
нов до 23 лет, проходившем в Нижнем Нов-
городе. В заездах двойки парной экипаж Н. 
Момотова и М. Соловьёва пересёк финиш-
ную черту с первым временем. В следую-
щем заезде Н. Момотов и М. Соловьёв в со-
ставе четверок парных завоевали серебря-
ные медали. В сентябре М. Соловьев в со-
ставе четверки парной на Всероссийских 
соревнованиях по гребному спорту, прохо-
дивших в Москве на гребном канале «Кры-
латское», стал победителем.

В сентябре Кирилл Герасименко (гр. 
СТХб-13), и Екатерина Чернявская (гр. 
КПОп-14) (тренер В.В. Алонцев) завое-
вали три золотые медали в турнире по на-
стольному теннису Международного фе-
стиваля студенческого и молодежного 
спорта «Moscow Games 2015» в личном 
и парном разрядах. На этом же фестивале 
Данислав и Владислав Кожевниковы (тре-
нер И.Г. Павлов) в пляжном волейболе по-

пали в десятку лучших, заняв почетное 7 
место из 32 команд. В первом матче, со-
стоявшем из двух партий, магнитогорские 
парни выиграли у команды ИТМО (Санкт-
Петербургский национальный исследова-
тельский университет) 2:0. Во втором мат-
че против прошлогодних чемпионов – ко-
манды МАБиУ (Международная академия 
бизнеса и управления) наши волейболисты 
уступили в дополнительном сете со счетом 
13:15 (1:2). 

Чемпионками России на студенческом 
чемпионате по стритболу в формате 3х3, 
проходившем в Москве, стали наши ба-
скетболистки Зарина Хипиева (гр. КПОм-
14), Алиса Чеухова (гр. САб-11), Елена Ко-
жепорова (гр. ФКСПОб-13) и Ольга Мала-
ганова (КПОм-15) (тренер Т.Ф. Глухова).

– Сейчас пришли новые студенты на 
первый курс. Думаю, что и среди них 
много ребят, которые увлечены спор-
том. Что им делать?

– Любить спорт и активно «болеть» за 
наши команды, участвовать в меропри-
ятиях и соревнованиях, которые прово-
дит спортклуб. Кроме того, ходить на за-
нятия по физкультуре и прийти в спортив-
ные секции университета, о которых мож-
но узнать по ссылке http://sport.magtu.ru/
index.php/sportivnye-sektsii.

Лето – это пора каникул, но спортивная жизнь нашего университета не замирает и в это время. 
 На наши вопросы отвечает зав. спортклубом «Стальные сердца» Алексей Сергеевич ГОЛЬЦОВ.

Золотое лето МГТУ

В Челябинске и Магнитогорске с 18 по 20 
сентября прошел II Фестиваль студенческо-
го спорта Челябинской области между ко-
мандами образовательных учреждений выс-
шего образования Челябинской области. Его 
результаты будут учитываться в общем за-
чете Универсиады Челябинской области. В 
этом спортивном студенческом празднике, 
собравшем 800 человек, участвовали 12 ву-
зов Челябинской области. Они соревнова-
лись в пляжном волейболе, в баскетболе 3х3 
(стритбол), в легкоатлетической эстафете и 
дзюдо, а также сдавали нормы «ГТО», кото-
рые являются одним из самых серьезных и 
значимых видов спорта. В заключительном 
виде этого спортивного фестиваля — нормы 
ГТО («Готов к труду и обороне») приняло 
участие 15 парней и 15 девушек от команды 
МГТУ им. Г.И. Носова. Наши спортсмены 
вновь стали лучшими, оставив позади себя 
ЮУрГУ, УралГУФК, ЧГАА, ЧелГУ, ЧГПУ.

Для МГТУ это – третья победа в чемпио-
нате области по ГТО, наши ребята были по-
бедителями в июне и сентябре 2014 года на 
Спартакиаде по ГТО среди вузов УрФО и 
универсиаде Челябинской области соответ-
ственно. МГТУ одержал победу в общеко-
мандном зачете и в этот раз!

Студенты университета принимают уча-
стие во всё большем количестве соревнова-
ний, и подготовка наших спортсменов выхо-
дит на новый уровень, за это отдельное спа-
сибо тренерам Т.Ф. Глуховой, А.В. Емелья-
нову, А.П. Будакову, И.Г. Павлову, которые 
были все это время со спортсменами. В этом 
году мы смотрим с надеждой на нашу еди-
ную команду и верим, что она сможет побо-
роться за самые высокие места!

Второй год подряд МГТУ  
им. Г.И. Носова – лучший вуз 
Челябинской области по нормам 
ГТО.

 «Студенческий прорыв 2015»
В парке отдыха «Лукоморье» 30 сентября состоялся второй этап студенческого 
фестиваля «Студенческий прорыв», в котором приняли участие студенты и 
преподаватели всего комплекса МГТУ им. Г.И. Носова, организаторами которого стали 
спортклуб «Стальные сердца» и отдел по воспитательной работе. За переходящий кубок 
боролись 22 команды. Общий охват участников составил более 250 человек. 

Материалы полосы подготовил Александр УМАНЧУК

А ты готов  
к труду  

и обороне?

Прошу считать недействительным студенче-
ский билет, выданный на имя:
* Полиенко Владимира Павловича, ст. гр. АНб-
15-2;
* Локтионова Владимира Владимировича, сту-
дента спец. 050100;
* Валеевой Анны Валерьяновны, ст. гр. КЕ-12;
-  Шафрановской Татьяны Юрьевны, ст. гр. ССб-
15-1;
зачетную книжку, выданную на имя:
* Зражевского Дмитрия Владимировича, ст. гр. 
КЕ-11;
* Халиева Зелимхана Ингелевича, ст. гр. ТЕ-11;
* Постниковой Натальи Геннадьевны, ст. гр. 
ЗТТиП-10-1;
* Мильченко Артема Николаевича, ст. гр. МПТ-
14;
* Шумской Юлии Альбертовны, ст. гр. ГП-11;
* Заманова Рамиля Кинагильдовича, ст. гр. дЭ-
УМО-10-4;
* Немашкаловой Анастасии Владимировны, ст. 
гр. ФОЭКб-12;
* Боловнёвой Олеси Александровны, ст. гр. 
ЗДОПОм-13-1.

ЦЕНТР  ИНОСТРАННЫХ ЯЗЫКОВ 
“МГТУ”  

приглашает на обучение студентов, 
преподавателей и сотрудников МГТУ.

Только у нас вы можете получить сертификат 
МГТУ по окончании курсов!!! Обучение от не-
скольких месяцев до 1 года.
Английский язык; немецкий язык; французский 
язык; испанский язык (преподаватель – носи-
тель языка с о. Куба); итальянский  язык; китай-
ский язык; японский язык (японская каллигра-
фия, преподаватель из Японии); турецкий язык; 
греческий язык; португальский язык.

БЮРО ПЕРЕВОДА
Перевод текстов, документации любой 
сложности.
ауд. 481 (Ленина, 38, южный вход МГТУ),  
тел.: 22-39-23, 8-963-095-91-75,  
ауд. 244 (Ленина 114, МГТУ), тел.: 38-36-35, 
8-909-098-55-67, e-mail:lingvomstu@gmail.com, 
http://vk.com/englishclub.magtu


